

liehen Einfluß der bürgerlichen Ideologie auf die Arbeiterklasse und ihre Partei schützen.

Die Erfahrungen der Kommunistischen Partei der Sowjetunion zeigen, daß die innerparteiliche Demokratie der wichtigste Hebel ist, um Mängel in der Arbeit aufzudecken und sie schnellstens zu korrigieren, um die Initiative der Massen zu entfalten und die Führung zu unterstützen, sowie die Masse der Parteimitglieder mit der Führung der Partei zu einer Einheit zu verschmelzen. Ein entscheidendes Instrument dieser Demokratie sind Kritik und Selbstkritik.

Kritik und Selbstkritik sind nicht ein Zeichen von Schwäche, sondern ein Zeichen der Stärke der Partei, die bemüht ist, die Mängel aufzudecken, um sie zu korrigieren. Natürlich hat die Kritik auch gewisse Schattenseiten, weil die Feinde die innerparteiliche Kritik für ihre Interessen ausnutzen, die durch die Kritik aufgedeckten Mängel bewußt falsch auslegen, sie verzerrt darstellen, um das Vertrauen der Massen zur Partei zu untergraben. Trotz dieser Schattenseiten braucht die Partei für ihre Arbeit die Kritik und die Selbstkritik wie die Luft zum Leben.

Kritik und Selbstkritik sind ein Mittel, um die Einheit der Partei zu festigen und das Vertrauen der Massen der Partei zur Parteiführung zu stärken, ein Mittel, um alle Werktätigen um die Partei zusammenzuschließen.

Die Gewähr für Erfolge in der Parteiführung ist die Kollektivität in der Arbeit der leitenden Parteiorgane von den Kreisleitungen bis zu den Bezirksleitungen und zum Zentralkomitee.

Wir hoffen mit Bestimmtheit, daß sich die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands diese Lehren der Kommunistischen Partei der Sowjetunion zunutze machen und die Einheit ihrer Reihen und die kollektive Leitung noch mehr stärken wird.

Der IV. Parteitag der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands stellt die wichtigsten Lebensfragen der Partei, der Arbeiterklasse, der Werktätigen der Deutschen Demokratischen Republik, des ganzen deutschen Volkes in den Mittelpunkt seiner Arbeit. Er zieht das Fazit eines wichtigen Abschnittes im Leben der Partei und des Volkes, legt die weiteren Aufgaben im Kampf für die Verwirklichung des nationalen Sehns nach Wiedervereinigung des Landes und seiner Entwicklung auf einem friedlichen und demokratischen Wege fest. Der IV. Parteitag umreißt die Maßnahmen zur Festigung des Bünd-